

## En pobreza crónica el 20% de los mexicanos (El Financiero 10/03/15)

En pobreza crónica el 20% de los mexicanos (El Financiero 10/03/15) ZENYAZEN FLORES

zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 10 de marzo de 2015 Al 2012 alrededor del 20 por ciento de los pobres en México padecen pobreza crónica desde el 2004, es decir, son personas que nunca pudieron salir de su situación de pobreza. Este porcentaje se encuentra en línea con el promedio de América Latina y el Caribe de 21 por ciento, reveló un nuevo estudio del Banco Mundial. En su documento "Los olvidados, pobreza crónica en América Latina y el Caribe", el organismo indicó que a pesar de los avances en crecimiento económico y políticas públicas contra la pobreza, uno de cada cinco latinoamericanos -alrededor de 130 millones- continúa en esta situación y subsisten con menos de 4 dólares al día. Uruguay, Argentina y Chile ostentaron las cifras más bajas de pobreza crónica entre 2004 y 2012, con tasas de alrededor del 10 por ciento. Nicaragua, Honduras y Guatemala muestran las tasas más altas, que fluctúan entre 37 y 50 por ciento. DF, el sexto con más pobres en al Si bien la incidencia de la pobreza crónica en el Distrito Federal es igual al promedio regional, su cuantiosa población implica que en términos absolutos la capital mexicana alberga a casi el 3 por ciento de los pobres de América Latina y el Caribe, colocándola en el sexto lugar en la contribución al número de pobres en la región. Jamele Rigolini y Renos Vakis, autores del reporte y economistas del Banco Mundial, explicaron que la pobreza crónica tiene sus raíces en aspectos como la falta de acceso a empleos de alta productividad y carencia de servicios públicos en las regiones que no ayudan a ascender. Ana Revenga, directora senior de la Práctica Global de Pobreza del organismo, dijo que el hilo conductor para salir de la pobreza son los ingresos laborales, pues aunque las transferencias sociales son importantes, lo que genera una mejora en las personas es el aumento de la participación laboral, acompañada de empleos productivos.